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Mairie
> Lundi de 9h à 12h
> Mardi, Jeudi et Vendredi de 9h à 12 
et de 14h à 17h30
> Samedi de 9h à 12h (fermé en juillet 
et août)

contact@molac.bzh

 02 97 45 72 35

 8 rue Jollivet 56230 MOLAC

Permanence des élus le samedi 
de 9h à 12h (sauf juillet et août)

Garderie
> le matin à partir de 7h15
> le soir jusqu’à 18h45

 07 88 99 03 26

Médiathèque
> Mercredi de 10h à 12h30
   et de 15h à 18h
> Vendredi de 16h à 18h30
>Samedi de 10h à 12h30

  mediatheque@molac.bzh

  02 97 45 72 35

  2 rue Jollivet 56230 MOLAC

Ecole Arc en Ciel
 02 97 45 75 00
 5 rue de l’Etang 56230 MOLAC

Ecole Saint Pierre
 02 97 45 74 61

 9 rue Saint Pierre 56230 MOLAC

Samedi 27 janvier
Marie-Claude 

COSTA RIBEIRO GOMES,
Maire

Samedi 03 février
Frédérique GRIFFON,

2ème adjointe

Samedi 10 février
Manuela PERRON,

4ème adjointe

Samedi 17 février
Georges SOURIS,

3ème adjoint

Samedi 24 février
Marie-Claude 

COSTA RIBEIRO GOMES,
Maire

Samedi 02 mars
Jean-Yves BOUSSO,

1er adjoint

Samedi 09 mars
Frédérique GRIFFON,

2ème adjointe

Samedi 16 mars
Manuela PERRON,

4ème adjointe

Samedi 23 mars
Georges SOURIS,

3ème adjoint

Samedi 30 mars
Marie-Claude 

COSTA RIBEIRO GOMES,
Maire

Samedi 06 avril
Jean-Yves BOUSSO,

1er adjoint

Samedi 13 avril
Frédérique GRIFFON,

2ème adjointe

Samedi 20 avril
Georges SOURIS,

3ème adjoint

Samedi 27 avril
Manuela PERRON,

4ème adjointe

Mémento

La municipalité a souhaité donner une seconde jeunesse au monument 
aux morts du cimetière en ajoutant des dalles de granit. 

Permanences des élus

Cimetière
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Chères molacoises, chers molacois,

Je vous adresse à toutes et à tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, des vœux de bonheur, de bonne 
santé pour vous et vos proches et de sérénité pour chacune et chacun d’entre vous.

Nous avons tourné la page de l’année 2023 sans regret et nous espérons que l’année 2024 soit moins complexe et 
plus apaisée.

La fin d’année 2023 a vu la disparition de notre Poste alors que celle-ci existait depuis plus de 60 ans ! Sans revenir 
sur ce qui s’est passé sachez que, nous travaillons avec le délégué territorial régional pour retrouver le service.

La santé, qui n’est pourtant pas une compétence communale, est depuis le début du mandat l’une de nos priorités 
face  au manque de médecins sur notre territoire.

Nous sommes toujours en recherche, sans succès en ce début d’année, par contre nous avons d’autres demandes 
d’installation, en lien avec la santé, que nous allons étudier. 

L’année 2024 sera sportive et festive. Notre commune a été labellisée « Terre de jeux » en 2021 et les Jeux olympiques 
de Paris l’été prochain seront l’occasion de continuer à mettre en place des animations en lien avec cet évènement, 
les jeux de Lanvaux, le 29 juin à Pleucadeuc sont déjà programmés. D’autres manifestations sont en réflexion.

Toujours en lien avec le sport, cette nouvelle année verra aussi la création d’un nouveau bâtiment accueillant des 
vestiaires de foot (voir page 10) et d’un club house ouvert à toutes les associations .

Le 9 juin 2024, vous serez appelés aux urnes pour désigner les membres du parlement européen. Nul besoin de vous 
rappeler l’importance de ces élections vu le contexte politique en Europe. L’action de l’Union Européenne touche 
tous les domaines : santé, économie, agriculture…

Le temps est désormais venu de concrétiser les projets du dossier revitalisation du centre bourg qui vous ont été 
présenté lors des réunions publiques ou dans ce magazine.

C’est notre feuille de route pour les années à venir et nous avons déjà commencé à la mettre en œuvre en supprimant 
la ruine dans le centre bourg afin d’y créer 2 à 3 logements sociaux. C’est le début d’une réponse à la problématique 
du logement actuel .

Un permis d’aménager pour un lotissement de 36 lots au Grisouis a été accordé à la Société privée Terravia en 
novembre 2022, nous espérons voir ce projet avancer en 2024 avec, je pense, un prix au m2 inférieur à 100€.

Edito

Vie communale
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Nous avons également rencontré plusieurs bailleurs sociaux intéressés par les parcelles privées appartenant à la 
commune en plein bourg, pour développer une offre d’habitat social et pour répondre aux besoins de logements 
intergénérationnels. 

Nous espérons voir se réaliser le projet d’installation d’ombrières solaires sur le parking de la salle polyvalente, 
en auto consommation collective. La production sera repartie entre les consommateurs physiquement proches, 
les équipements publics et les particuliers.

Enfin, nous continuerons d’investir pour améliorer nos bâtiments et nos voiries communales, avec toujours 
l’objectif de réduire les dépenses d’énergie et favoriser le développement des mobilités douces et l’accessibilité. 

Maintenir un service public de qualité accessible à tous, moderniser et dynamiser notre bourg  en tenant compte 
de la nécessaire adaptation aux évolutions climatiques et favoriser le lien entre tous les habitants, ce sont là nos 
ambitions prioritaires pour cette nouvelle année.

 Au nom de la municipalité, je vous souhaite une très bonne et heureuse année 2024.

Marie-Claude Costa Ribeiro Gomes
Maire de Molac
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Jenny Teixeira     Guillo Nadia              Le Courtois        Catherine

Cette année, MOLAC réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et 
ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble des logements et des habitants seront 
recensés à partir du 18 Janvier 2024.

Comment ça se passe ?
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus économique pour la 
commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable pour l’environnement.

Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l’agent recenseur.

Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de :
Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus cette 
dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est donc permettre à la commune de disposer des res-
sources financières nécessaires à son fonctionnement.

Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin...

Identifier les besoins en termes d’équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, structures 
sportives, etc.), de commerces, de logements…

Pour toute information concernant le recensement dans notre commune, veuillez 
contacter le secrétariat de la commune au 02.97.45.72.35.

Directeur de la publication : M-C Costa Ribeiro Gomes
Rédaction : C Le Cointe, G Souris, Y Meillarec, E Stevant
Mise en page : M Trégaro

Crédit photos : Commune de Molac, écoles, associations...
Dépot Légal N°
Tirage 800 exemplaires
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Urbanisme - 
2ème semestre

8 déclarations préalables
SIÉ Gérard ...............................................................................Carport

GÉO BRETAGNE SUD .........Division en vue de construire

COMMUNE DE MOLAC .....Division en vue de construire

CHM SOLAR ................................ Panneaux photovoltaïques

DEBAYS Marc .........................Division en vue de construire

PAUMIER Guillaume .................................................... Extension

VILLAIN Nicolas ............. Pergola avec panneaux solaires

GUENEGO Jean-Gildas ..................................................Véranda

8 Permis de construire
EVENO Nicolas .......................................... Maison individuelle

LE POUPON Mickaël .............................. Maison individuelle

RIO SIENA Julien ............................................................ Extension

TIGIER Alphonse ..................................................................Carport

GUENEGO Matthieu ............................... Maison individuelle

STEVANT Héléna ...................................... Maison individuelle

GOSSELIN Kévin ........................................ Maison individuelle

EON Henry .................................................. Modification façade

Etat Civil - 2ème semestre BIENVENUE

Noam KNOCKAERT, le 5 juillet 2023

Léo GOSSELIN DELORME, le 18 juillet 2023

Aëla JOSSO, le 14 septembre 2023

Gabriel RICHARD, le 3 octobre 2023

Benjamin BONNET, le 19 octobre 2023

Victoire GUILLOCHON LE STRAT, le 25 novembre 2023

Joseph CARREIRA, le 6 décembre 2023

Marius CARREIRA, le 6 décembre 2023

Félicitations

Jessica LE PENDU et Julien BUCAS, le 22 juillet

Florence PAGNY et Hervé LE BARBIER, le 23 septembre

CONDOLEANCES

Bernard BREDOUX 68 ans ; Henriette PICHON 100 ans ;  
Anne Marie PROVOT 97 ans ; Martine DANIEL 65 ans ;  
Madeleine LE TILLY 95 ans

RECAPITULATIF RECAPITULATIF 

2023 : 2023 : 

8 décès

10 naissances

4 mariages

3 PACS

RECAPITULATIF 2023 (dossiers accordés) 
13 permis de construire dont 8 maisons individuelles,  
32 déclarations préalables, 79 certificats d’urbanisme
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La population totale au 1er janvier 2024 est estimée à 1668 habitants
17 familles se sont installées sur notre commune soit 43 personnes (déclarées en mairie)
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CCAS

Le Maire est tenu d’instituer un registre nominatif 
des personnes âgées et personnes handicapées de sa 
commune vivant à domicile. Ces inscriptions se font à 
la demande des personnes elles-mêmes ou d’un tiers.

Le but de ce registre est de permettre l’intervention 
ciblée des services de la commune auprès des personnes 
qui y sont inscrites, en cas de déclenchement du plan 
départemental d’alerte et d’urgence par le Préfet 
(Plan canicule, grand froid, épidémie etc…). Le maire 
doit en assurer la conservation, la mise à jour et la 
confidentialité, mais peut aussi le communiquer au 
préfet à sa demande.

Les personnes énoncées ci-dessous et qui résident à leur 
domicile peuvent être inscrites sur le registre nominatif :

• Les personnes âgées de 65 ans et plus

• Les personnes âgées de plus de 60 ans reconnues 
inaptes au travail

• Les personnes adultes handicapées

• Les personnes vulnérables (isolées, sous traitement 
médical, femmes enceintes...)

• Les personnes concernées ou des tiers (IDE, voisin, 
médecin, famille) peuvent inscrire des personnes en 
s’assurant de leur accord.

Pour prendre rendez-vous ou pour plus d’informations, 
vous pouvez vous adresser à l’accueil de la Mairie.

LE REPAS DES AINES

Ce samedi 11 novembre, à la salle Les Bruyères de Molac, ils étaient un peu plus de 100 convives à se retrouver 
lors du repas des aînés, organisé par le Centre Communal d’Action Social, en présence de Madame Le Maire, 
Madame PERRON adjointe au CCAS, les membres du CCAS, les doyennes de l’assemblée, Lucienne LEBLAY et 
Denise Clodic.

Repas gastronomique et bonnes saveurs, desserts savoureux, nos aînés ont apprécié cette journée conviviale 
et festive.

Pour certains, quelques pas de danse aux rythmes des chants et de la musique bretonne du groupe FERZAE et 
de son chanteur Monsieur Paul MOLAC.
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Tarifs communaux 2024 
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*Extrait de la délibération du 8 décembre 2023
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Construction d’un nouveau vestiaire de football

Le dossier de consultation des entreprises a été publié fin 
décembre et les entreprises de travaux ont jusqu’au 26 janvier 
pour remettre leurs offres sur chacun des 13 lots. Dès leurs 
attributions, les travaux pourraient démarrer ce printemps. 

Il s’agit d’un bâtiment neuf de 180 m2 avec :

- 4 vestiaires 

- 2 ensembles sanitaires

- 2 vestiaires arbitres équipés de leur sanitaire

- 1 local de stockage

- 1 local technique,

- 1 WC visiteur

- 1 club house : il sera accessible à toutes les associations.

L’ancien vestiaire sera démoli. La buvette actuelle deviendra 
un préau.

Sont également inclus dans ce projet : 1 auvent pour le Club House, le revêtement stabilisé en partie sud du terrain, 
la reprise du muret, du portail et du portillon et 1 pare ballon.

Le cout estimatif du projet est important 776 608 euros HT mais ce qu’il faut surtout retenir, c’est le reste à charge 
pour la commune soit : 361 075€. Cela reste élevé car l’idée était de ne pas faire d’emprunt ! Nous n’avons pas obtenu 
la totalité des subventions demandées auprès de l’agence national du sport ni la totalité de la DETR (Dotation 
d’équipement des territoires ruraux).

Nous allons redéposer dès le début de cette année une nouvelle demande d’aide pour ne pas devoir emprunter sinon 
cela remettrait en question nos autres projets car nous avons des enjeux importants, notamment la rénovation de 
la mairie.

Plan de niveau
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DEPENSES HT RECETTES HT

Charges foncières Subvention DETR 160 591€

Travaux 667 900€ Subvention Département PST 219 942€

Honoraires 95 350€ Subvention FFA 35 000€

Révisions 13 358€ autofinancement 361 075€

TOTAL 776 608€ TOTAL 776 608€

Plan de financement prévisionnel
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Voirie - Travaux

Point à temps automatique 
(PATA) 

Technique qui a pour objet de 
réparer les couches de roulement 
des chaussées.

– 15 tonnes ont été posés sur 
les routes sélectionnées par la 
commission voirie

– Bouchage des nids de poule par 
les services techniques pour environ 
5 tonnes de compomag (enrobé à 
froid)

Curage des fossés

– du Rocher au Pont du Favre en mars

– de Carmabilio à la Guette en avril 
suite à l’orage (chantier d’urgence non 
programmé pour 2023)

– le Quinquizio

– le L’Hermain

– la Louisiane

– la Pierre Rousse

– Pennepont, commencé mais à terminer

Élagage

Pour rappel : il appartient à tout propriétaire riverain d’une voie communale d’élaguer ses plantations chaque année 
en dehors des périodes de montée en sève. Pour la sécurité des usagers et la santé de nos routes, il est nécessaire 
de couper les branches à l’aplomb des routes sur une hauteur de 5 mètres. L’élagage sera donc réalisé fin février par 
une entreprise et facturé au propriétaire négligeant. 

Broyage

Pour organiser au mieux le broyage 
des végétaux à domicile. Il vous 
sera demandé :

- de rassembler les végétaux (25m² 
maxi) dans un lieu facile d’accès 
pour le tracteur broyeur. 

- d’être obligatoirement présent. 
L ’ a g e n t  c o m m u n a l  e s t  l à 
uniquement pour gérer le matériel.  

Inscription avant le 29 février 2024 
en mairie. 
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Routes refaites entièrement :

– de la Muterne au Pont du Favre en 
mars (programme 2022 reporté suite 
au changement tardif de la conduite 
d’eau potable)

– Cajafredo et une partie de la route 
du Calvaire en novembre (programme 
2023)

Le reste de la route du Calvaire sera 
fait en 2024 après enfouissement du 
réseau électrique et le changement de 
la conduite eau potable

Marquage

– parking école Arc en Ciel 
– les « stops » et « céder le passage » sur une grande partie de la commune 
– zone de stationnement interdit et places PMR dans le bourg 
– reste le marquage suite aux travaux de novembre que les conditions climatiques n’ont pas permis d’être réalisé

Divers travaux réalisés par les services 
techiques :

- Débouchage de buses dans différents 
endroits de la commune

– Lavage des panneaux / changement ou 
ajout de panneaux.

– Broyage des accotements routiers 
en juin et décembre et des chemins 
d’exploitation début novembre 

- Eparage des talus en décembre par l’ETA 
Lanoé de St Guyomard

A noter :

Le radar reste en place environ 6 semaines par secteur 

Le radar affiche la vitesse uniquement sur les véhicules 
entrants. Par contre  l’enregistrement se fait dans les 
2 sens

 
Les Friches et la Ville es Mouées : relevés faits pendant 
la déviation en période de travaux.

Conclusion : En moyenne 3 relevés grande vitesse, 
supérieure à 100 km/h, par semaine et par point de 
relevé sauf au Quinquizio où la vitesse moyenne maxi 
est de 75 km/h.

Si vous souhaitez consulter les relevés détaillés du 
radar, vous pouvez prendre rendez-vous en mairie.

Broyage

Pour organiser au mieux le broyage 
des végétaux à domicile. Il vous 
sera demandé :

- de rassembler les végétaux (25m² 
maxi) dans un lieu facile d’accès 
pour le tracteur broyeur. 

- d’être obligatoirement présent. 
L ’ a g e n t  c o m m u n a l  e s t  l à 
uniquement pour gérer le matériel.  

Inscription avant le 29 février 2024 
en mairie. 
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Plan Communal de Sauvegarde (PCS)

Depuis le décret n°2022-907 du 20 juin 
2022, qui intègre les risques incendie 
de forêt, la commune a l’obligation 
de créer un PCS, nous nous sommes 
rapprochés de l’association ETCI qui 
nous assiste dans la réalisation de ce 
document.

Le PCS prépare la réponse aux situations de crise, il :

- détermine, en fonction des risques connus, les mesures immédiates de 
sauvegarde et de protection des personnes

- fixe l’organisation nécessaire à la diffusion de l’alerte et des consignes 
de sécurité

- recense les moyens disponibles

- définit la mise en œuvre des mesures d’accompagnement et de soutien 
de la population. 

Nous avons découpé la commune de Molac en plusieurs secteurs. 
Pour certains d’entre d’eux, nous avons nommés des personnes 
référentes qui contribueront à donner l’alerte. Nous sommes 
encore à la recherche de bénévoles dans certains quartiers, si 
vous êtes intéressés, n’hésitez pas à vous rapprocher de Jean-
Yves BOUSSO, premier adjoint ou de la mairie.
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Conseil municipal des enfants

Quatre conseillères municipales travaillent depuis le printemps 2023 à la mise en place d’un conseil municipal 
des enfants avec le soutien des équipes pédagogiques des écoles Arc En Ciel et Saint Pierre.

En septembre 2023 nous avons été reçues dans les écoles pour une présentation et inviter les enfants à se 
présenter.

10 postes étaient à pourvoir et 15 enfants de 9 ans et plus se sont portés candidats. Les élections ont eu lieu 
le 4 novembre 2023, pour un mandat de deux ans.

Ont été élus :

Candice BOULE

Romane GARNIER LOIR

Soen GARNIER LOIR

Zoe HENKART

Hugo LARVOIR

Maelys LEXA

Titouan LE BELLER

Liam PERRON

Soline PROVOST 

Théalda REGNIER BEZAUD.

Deux réunions du Conseil Municipal des enfants 
se sont tenues les 17 novembre et 15 décembre 
2023, qui ont permis de définir les principaux 
objectifs et les actions à mettre en œuvre.

Les travaux porteront sur la création de lieux 
conviviaux, l’amélioration du city park et des 
actions en faveur des personnes isolées ou en 
difficultés.

En 2024 le Conseil Municipal des Enfants 
disposer d’un budget inclus dans le budget 
général de la commune.

Ils ont déjà commencé à travailler. Un budget 
leur sera alloué pour mener à bien leurs projets.

Ils sont accompagnés dans leurs démarches 
par plusieurs élues : Frédérique, Emilie, 
Manuella et Odette. C’est un bel instrument 
d’apprentissage et de participation a la vie 
civique et communale.
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« J’ai toujours fait du sport, c’est pour moi une raison 
d’être, j’aime l’effort physique.

En commençant à l’adolescence par le cyclisme en 
compétition au Véloce club Rennais, le vélo exigeait 
trop de temps pour s’entraîner, lorsque j’ai commencé 
à travailler, je me suis davantage consacré à la course à 
pieds sur route et trail. Mon travail ne me permettait plus 
d’avoir assez de temps pour continuer les courses de vélo.

J’ai donc pu, quelques fois, faire le semi-marathon de Paris 
ainsi que les marathons de Paris et Nantes à plusieurs 
reprises ou le Mont St Michel, avec un chrono personnel 
à 2h59 il y a quelques années.

J’ai également fait divers trails comme : 

- l’éco-trail de Paris : 80 km

- Les Templiers à Millau en 2012 : 80 km

- trails de Guerlédan

- l’ultra trail du Mont blanc : 160 km en 2009 en 35h31

- le semi Raid du Golfe du Morbihan : 86 km en 2006

- Trois fois le Grand Raid du Golfe : 178 km avec 
successivement, en 2008 la 78 ème place, en 2009 la 30 
ème place et en 2010 la 3 ème place.

Puis, comme beaucoup de coureurs à pied j’ai dû subir 
une opération d’un genou et le vélo que je faisais toujours 
en parallèle, m’a permis de faire ma rééducation. Cela 
m’a donné envie de refaire des courses cyclistes. D’abord 

avec le Véloce club Vannetais en 2004, puis avec l’Amicale 
cycliste de Questembert. Je me suis très vite rendu compte 
que rouler à des moyennes proches de 40 km/h pendant 
70 km ne me correspondait plus et que j’avais envie de 
réaliser plutôt des épreuves d’endurance comme les 
ultra-trails que je faisais en courses à pied.

C’est comme cela que j’ai commencé les brevets 
cyclotourismes en 2018, par des épreuves de 200 kms, 
puis 300, 400 et 600 kms. Il me fallait trouver ensuite un 
vrai challenge, même si sur les épreuves d’endurances, 
quel que soit la discipline (cyclisme, course à pied, 
navigation ou autre), la compétition est plus avec soi-
même qu’avec les autres. Le partage humain et l’entraide 
y sont privilégiés.

Comme pour le Raid du Golfe, lorsque j’ai vu l’affiche 
du Paris-Brest-Paris (PBP), je me suis dit « il faut que 
je fasse ce truc ! » Et c’est comme cela qu’après avoir 
réalisé tous les brevets qui valident l’inscription, je me 
suis retrouvé sur le départ de l’épreuve en 2019, avec 
pour objectif premier :  « aller au bout », l’abandon n’était 
pas une éventualité ! Finalement, je boucle ce premier 
PBP en 57h55, avec une 1h15 de sommeil sur la durée 
de l’épreuve. Evènement qui a lieu tous les quatre ans, 
celui de 2023 fut donc ma deuxième édition.

Il existe tellement d’épreuves, que ce soit en vélo ou en 
courses à pied, je n’ai pas encore trouvé la prochaine 
mais j’y réfléchi.»

Terre de jeux : portrait de Lionel Thomas 

Paris-Brest-Paris en résumé :

- course de 1200 km aller-retour

- sans autre assistance que celle 
autorisée par l’organisateur

- nécessite la validation de 4 brevets 
longues distances (200, 300, 400 et 600 
km)

- doit être réalisée en 90h maximum
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Terre de jeux : remise de chèques

A l’occasion des premiers Jeux de Lanvaux, le 9 juillet dernier, les élus des communes de Molac, Larré, Pleucadeuc et 
Saint Guyomard, ont décidé de parcourir des kilomètres sur des vélos d’appartement et de les convertir en euros. La 
somme d’argent obtenu sera reversée sous forme d’une subvention à Quest’en Rose et à La Malestroyenne. Les élus 
ont parcouru 282 kilomètres. Sur la base de 4 euros du kilomètre, chaque association a perçu 564 €. Le versement 
des communes de Molac et de Larré ont été fait auprès de Quest’en Rose, et celui des communes de Pleucadeuc 
et Saint Guyomard auprès de La Malestroyenne. Les maires des quatre communes ont remis à chaque association 
un chèque symbolique de 564 € le samedi 18 novembre lors d’une petite cérémonie.

Les seconds Jeux de Lanvaux sont en préparation dans un esprit misant davantage sur le jeu ( course en sac, courses 
de kart à pédales etc..) qui permettra d’associer plus largement les parents et les enfants. Cette seconde édition se 
déroulera à Pleucadeuc le 29 juin prochain.

Auriane 21 ans a rejoint depuis 
septembre, l ’équipe du service 
technique. Ils sont désormais 3 avec 
Christophe le responsable et Thierry. 

Auriane a une formation production 
horticole et aménagements paysagers 
et c’est aussi une nouvelle habitante 
de la commune.

Christophe Auriane Thierry

Service technique
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Les ateliers couture ont lieu deux 
vendredis par mois. Vous pouvez 
partager un moment convivial à 
la médiathèque tout en réalisant 
vos projets couture. L’aide et la 
bienveillance sont les maîtres mots de 
ces rencontres. Ces ateliers sont ouverts 
à tous, débutants comme confirmés, 
abonnés ou non à la médiathèque. 

Les prochains rendez-vous sont les 2 et 
16 février, 1er et 15 mars, 5 et 19 avril, 
3 et 17 mai, 7 et 21 juin.

Le troc aux plantes d’automne a bien fonctionné. Il permet 
aux particuliers d’échanger des plantes. Un nouveau troc sera 
organisé au printemps.

La médiathèque a 
repris les accueils 
de classes avec les 
élèves des écoles 
Arc-en-ciel et Saint-
Pierre. Les enfants 
( r e ) d é c o u v r e n t 
des petites et des 
grandes histoires sous 
différentes formes 
(livres, raconte-tapis, 
tapis  de lecture, 
kamishibai avec le 
théâtre japonais). 

Un atelier « haltes aux emballages » a été organisé le 18 novembre par Questembert 
Communauté dans le cadre de la Semaine de Réduction des déchets. Les participants 
ont pu créer des Bee-Wraps (tissus imbibés de cire d’abeille), qui permet le 
remplacement du papier sulfurisé, et se tester au furoshiki (l’art d’emballer avec 
du tissus).

«13 À LA PAGE » est le nouveau nom, choisi par les élus et médiathécaires 
du territoire, pour le réseau des médiathèques de Questembert 
Communauté. Une nouvelle identité partagée entre les 13 médiathèques 
du territoire pour promouvoir et renforcer le réseau de lecture publique 
communautaire. Marie et les bénévoles ont eu une semaine de formation 
pour préparer la mise en place de ce nouveau logiciel. Pour affirmer 
ce changement d’identité et améliorer l’expérience utilisateur, le site 
internet du réseau des médiathèques a opéré sa mue en cette fin 
d’année 2023. Ce nouveau site est adapté aux tablettes, smartphones 
et ordinateurs. Intuitif et ergonomique, il offre plus de fonctionnalités 
et un réel confort d’utilisation aux habitants et aux médiathécaires. 

Découvrez le nouveau site de votre réseau :  
www.13alapage.qc.bzh 
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Un atelier « haltes aux emballages » a été organisé le 18 novembre par Questembert 
Communauté dans le cadre de la Semaine de Réduction des déchets. Les participants 
ont pu créer des Bee-Wraps (tissus imbibés de cire d’abeille), qui permet le 
remplacement du papier sulfurisé, et se tester au furoshiki (l’art d’emballer avec 
du tissus).

«13 À LA PAGE » est le nouveau nom, choisi par les élus et médiathécaires 
du territoire, pour le réseau des médiathèques de Questembert 
Communauté. Une nouvelle identité partagée entre les 13 médiathèques 
du territoire pour promouvoir et renforcer le réseau de lecture publique 
communautaire. Marie et les bénévoles ont eu une semaine de formation 
pour préparer la mise en place de ce nouveau logiciel. Pour affirmer 
ce changement d’identité et améliorer l’expérience utilisateur, le site 
internet du réseau des médiathèques a opéré sa mue en cette fin 
d’année 2023. Ce nouveau site est adapté aux tablettes, smartphones 
et ordinateurs. Intuitif et ergonomique, il offre plus de fonctionnalités 
et un réel confort d’utilisation aux habitants et aux médiathécaires. 

Découvrez le nouveau site de votre réseau :  
www.13alapage.qc.bzh 

U n e  r e n c o n t r e  a v e c  5 
agricultrices de la Vraie-Croix 
sera organisée le 17 février. Leur 
livre « Paroles d’agricultrices » 
est à la médiathèque si vous 
souhaitez le lire avant leur venue. 
« Aujourd’hui à la retraite, elles 
témoignent dans cet ouvrage de 
la spectaculaire évolution qu’à 
connue la ruralité depuis une 
soixantaine d’années ». 

De nouveaux ateliers seront mis en place au cours de 
l’année 2024. Une communication sera mise en place 

dans la médiathèque ainsi que sur le portail. 

La médiathèque est ouverte

- Mercredi de 10h-12h30 et de 15h-18h

- Vendredi de 16h-18h30

- Samedi de 10h-12h30

Rappel des conditions d’emprunts de 
documents à la médiathèque 

Tarif : Abonnement foyer Questembert 
communauté : 12 € (20 € si non résident)

Abonnement gratuit pour les : -18 ans, les 
étudiants, demandeurs d’emploi, bénéficiaires 
RSA, AAH (sur justificatif)

Un jeu de piste a eu lieu le mercredi 20 décembre. Les enfants 
ont pu aider les lutins du Père-Noël a retrouvé le mot de 
passe de l’ordinateur qui permet de savoir quels sont les 
enfants gentils ou méchants.

Formation des bénévoles au nouveau logiciel

Vous pouvez également 
installé l’application « ma 
bibli » qui vous permettra 

d’avoir accès à votre 
compte abonné depuis votre 
téléphone ou votre tablette.



Ecoles

20

Un label « Éducation Artistique et Culturelle » pour la rentrée
L’école vient d’être labellisée « Éducation Artistique et Culturelle ». Ce label exigeant est la reconnaissance d’un 
travail engagé pour permettre aux 105 élèves de découvrir, connaître et pratiquer les arts dans toutes les classes de 
l’école. L’équipe enseignante va poursuivre les différentes actions culturelles mais aussi monter de nouveaux projets 
communs fédérateurs.

Ecole Arc-en-Ciel

Une galerie d’art
A la rentrée, le hall de l’école était devenu une galerie 
pour les œuvres des enfants et celles d’artistes empruntées 
à l’artothèque.

Des rencontres d’artistes
Les premières rencontres artistiques de l’année ont eu 
lieu avec la découverte du travail de Lou Camino et de 
son atelier.

Chantons hors des murs de l’école
Des randonnées chantées et une chorale de Noël ont déjà 
été mises en place. Le travail de chant engagé l’an dernier 
avec le projet Opéra continue de faire vibrer nos élèves.

Culture scientifique
Les neurones s’agitent dans les petites têtes : que ce 
soit en extérieur, lors de l’exploration d’une forêt, ou en 
intérieur, pour résoudre des défis de programmation de 
robot ou des défis scientifiques.

En route vers les Jeux Olympiques
Une année encore plus « athlétique » que les autres attend 
les élèves de l’école. Plusieurs rencontres sportives sont 
programmées avec d’autres écoles.
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L’année scolaire a débuté par la réélection 
du bureau qui avait clôt l’année précédente. 
La Team Arc en ciel : bureau et membres 
actifs se sont retroussés les manches afin 
de relever de nouveaux défis. 

Le repas d’automne a remporté un franc succès malgré une nouvelle date à la 
fin des vacances scolaires et une météo vraiment maussade. L’équipe présente 
s’est activée derrière les fourneaux toute la journée pour mitonner un repas 
sympathique aux familles qui avaient participé à l’évènement. Merci à tous !

Des partenariats locaux ont été renouvelé à l’occasion des fêtes de fin d’année : 
une vente de sapins de Noël avec la Pépinière de Lanvaux et une vente de 
fromages en collaboration avec la ferme des Folaisons de Pluherlin.

Un goûter de Noël a été offert par l’Amicale le dernier Vendredi avant les 
vacances.

L’année 2024 sera rythmée au fil de grands évènements. D’abord une soirée à 
thème en mars, puis la vente des chocolats de Pâques, et pour finir un loto en 
avril et la kermesse fin juin.

Cette année nous soutenons de nouveau l’équipe enseignante en 
offrant à chaque classe 100 € pour les financements individuels 
de projets. Nous œuvrons également pour l’ensemble de l’école 
qui s’est inscrite cette année sous le signe de la sportivité en 
adhérant à l’USEP. Des rencontres sportives en dehors de Molac 
auront lieu tout au long de l’année. Action que nous finançons 
intégralement pour tous les enfants de l’école.

Nous restons joignables à l’école et sur les réseaux sociaux donc 
n’hésitez pas à nous faire signe si envie ou besoin !

Nous vous souhaitons le meilleur pour l’ouverture des portes de 
l’année 2024 !

Le sourire et le bonheur d’un enfant restent aujourd’hui pour 
nous une priorité. Nous continuerons d’œuvrer pour mettre des 
paillettes de bonheur sur le visage de tous les enfants de l’école !

Amicalement vôtre !

Amicale Laïque
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Le cirque
C’est le thème d’année de l’école. Nous finirons l’année 
scolaire en apothéose avec la représentation dans le 
chapiteau de la famille RITZ le vendredi 28 Juin prochain ! 

Projet pédagogique : lecture/vocabulaire
Nous allons travailler particulièrement sur l’apprentissage 
de la lecture, la fluidité de lecture et l’apport de 
vocabulaire.  

Prise en compte de chaque élève :  
ateliers – passerelle 
L’équipe enseignante propose une pédagogie sous forme 
d’ateliers qui permet d’être au plus près du niveau des 
élèves. Chaque enfant avance à son rythme. La difficulté 
est dosée pour qu’il puisse être en recherche mais aussi 
en réussite. De plus, les élèves peuvent bénéficier de 
passerelles pour travailler des notions du niveau au-dessus 
ou revoir des notions en-dessous.  

Classes flexibles
Depuis plusieurs mois, les élèves bénéficient de plateaux 
et de séparateurs. Cela leur permet de s’installer comme 
ils le souhaitent pour travailler. En plus de cela, le projet 
est d’acquérir du matériel supplémentaire pour proposer 
aux élèves diverses assisses. 

L’équipe pédagogique 2023-2024 :
Chantal MORICE (PS MS GS) Maud BEDIOT (CP CE1)       
Céline GUYOT & Elodie LE NEVE (CE1 CE2) Christophe 
CAIGNEC (CM1 CM2) Nadine BOYER et Erwan ROUILLE 
(ASEM) Eloïse MICHON (AESH)               

MPP : équipe « Bien vivre ensemble »
Cette année, l’équipe s’est formée à la Méthode de 
Préoccupation Partagée afin de résoudre les situations 
de brimades entre élèves et de veiller à la sécurité 
affective de tous.

Commission cour 
Depuis la fin d’année, une commission cour a été 
mise en place. Elle permet d’améliorer les conditions 
des élèves : parcours vélo – marelle – espace calme 
– table de ping-pong …

Inscriptions
L’école prépare actuellement sa rentrée 2024. 
N’hésitez pas à prendre contact au 02 97 
45 74 61 ou au 07 65 72 19 53 ou par mail à  
eco56.stpi.molac@e-c.bzh. 

N’hésitez pas à vous rendre sur notre site internet 
que nous alimentons régulièrement : 

https://ecolesaintpierremolac.toutemonecole.fr/ 
https://www.facebook.com/StPierreMolac

L’ensemble de l’équipe pédagogique vous souhaite 
de passer de belles fêtes de fin d’année.

Ecole Saint-Pierre
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Suite à notre Assemblée Générale d’Octobre, nous vous 
présentons donc notre nouvelle équipe composée de 8 
personnes dans le conseil d’administration, dont 3 dans 
le bureau. 

Ces personnes s’investissent sur leur temps personnel afin 
de mener à terme les différentes manifestations pendant 
l’année 2023/2024. 

 

APEL

Prochaines manifestations : 
TOMBOLA le 20 Janvier 2024

Repas à emporter le 17 février 2024

Boum de printemps le 24 Mars 2024

Vente de gâteaux en Mai 2024

Cette première période a été bien chargée ! Nous 
avons organisé notre Loto en septembre qui a été un 
grand succès. Celui-ci sera reconduit le samedi 14 
Septembre 2024 !

Une vente de Noël a été organisée avec des fournisseurs 
locaux :

- Le Verre au centre, Molac

- La Brasserie Twen, Molac

- Le Magasin à la ferme Pemoc’h Jouannic de St 
Guyomard

- Aurélien LECLAIRE de Questembert pour les saucissons

- Un Thé pour Soi, Larré 

- Pépinières de Lanvaux, Molac pour les sapins de 
Noël  Grâce à toutes ses actions, l’APEL peut aider 
les familles à financer les sorties scolaires pour leurs 
enfants, améliorer l’espace de jeux, soutenir l’OGEC 
pour les travaux de rénovations des bâtiments et 
continuer l’accompagnement de l’équipe pédagogique 
dans leurs beaux projets réalisés avec et pour nos 
enfants.

Un très grand Merci aux molacois pour votre solidarité !!

Les membres de l’APEL remercient l’équipe pédagogique qui accompagne nos enfants dans un souci de respect, 
de joie, de confiance et de tolérance. 

L’APEL remercie également les parents bénévoles sans qui rien ne serait possible ainsi que la Mairie pour ses 
subventions mais également pour leurs conseils pour nos manifestations.

Contacts : Maïté TRIBALLIER au 06.79.03.53.87  apel.molac@gmail.com  Facebook : Apel Ecole Saint Pierre de Molac
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Que le temps passe vite ! Déjà 1 an que L’atelier des 
lucioles existe et qu’à travers notre association, nous 
proposons, aux petits comme aux grands, des ateliers 
de pratiques artistique et artisanale, des événements 
(concert, conférence, projection, rencontre, spectacle…), 
des expositions ainsi que de la médiation auprès des 
scolaires ! Et quelle année : près de 1 000 visiteurs, 116 
ateliers et 12 événements organisés ! Un grand merci 
pour votre fidélité et votre soutien : grâce à vous, ce petit 
projet croît de mois en mois et s’embellit…

En ce début d’année 2024, une nouvelle programmation 
s’installe avec des ateliers ponctuels et des ateliers 
saisonniers en 3 ou 4 séances. Mosaïque, vannerie, 
peinture, manga, photographie, écriture, club de lecture, 
modelage, poterie, chant polyphonique, laine feutrée, 
dessin, création florale, yoga du rire… se poursuivent. Et 
comme notre envie est toujours d’explorer de nouveaux 
horizons, 2024 sera aussi l’occasion de faire quelques 
expériences : des ateliers philosophie pour les 8-12 ans et 
intergénérationnels, des ateliers shibori (teinture végétale 
sur tissu), des séances de conversation en anglais, un 
café informatique et plein d’autres idées qui prendront 
forme petit à petit.

L’atelier des Lucioles

Notre programmation est consultable sur le site internet de l’association : http://www.latelierdeslucioles.fr, 
où vous pouvez aussi vous inscrire à la newsletter et adhérer ; sur notre page Facebook ; dans les commerces 
et médiathèque de Molac ; sur place (11 Place de l’Eglise). Vous pouvez nous joindre par mail à contact@
latelierdeslucioles.fr (vérifiez vos spams) et/ou par téléphone au 06 22 47 79 73 (pas de SMS svp).

L’atelier des lucioles souffle sa  
première bougie !

Une exposition en duo avec la peintre Nadja Holland 
et la photographe Lou Camino (oui, encore) viendra 
remplacer, dès la mi-janvier, les images oniriques de 
Lou Camino précédemment installées.

Côté événements, sachez que nous accueillerons 
l’Ensemble Amaranthe (en duo) le 26 janvier pour un 
concert d’airs de cour amoureux du XVIIe siècle pour 
luth et voix. Le photographe François Lepage viendra 
le 23 mars nous conter son aventure au Pôle Sud avec 
sa conférence-spectacle « Vers l’Antarctique ». L’autrice 
Elise Goldberg sera de retour en avril pour nous faire 
découvrir son premier roman, « Tout le monde n’a pas la 
chance d’aimer la carpe farcie ». Et Jérémie Chapelain 
nous proposera, fin mai, un spectacle autour des Contes 
et chants de (très) basse-Bretagne. La suite se met en 
place...

Par ailleurs, nous avons récemment créé des Bons 
Cadeaux pour vous permettre d’offrir ou de vous faire 
offrir des ateliers à tout moment de l’année ! Ils sont 
disponibles sur place à L’atelier et/ou en ligne. N’hésitez 
pas à nous écrire ou à passer nous voir pour en savoir 
plus.

Au plaisir de vous voir passer la porte de L’atelier des 
lucioles prochainement !
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Cette année notre association Détente et Randonnées a 
franchi un cap puisque nous dépassons les 100 inscrits 
(104 pour être exact). De mémoire d’adhérent nous 
n’avons jamais été si nombreux. La palme revient aux 
31 marcheurs, ils se retrouvent à plus d’une vingtaine 
chaque semaine devant la salle polyvalente. Les plus 
téméraires s’élancent pour une balade de 10 à 12 kms, 
4 à 5 pour ceux qui ont moins d’endurance. En termes 
de nombre d’adhérents le Yoga se maintient ainsi que la 
gym adulte. La gym enfant reprend des couleurs après 
une baisse conséquente les deux années passées. Quant 
au Pilate, discipline proposée seulement en septembre 
dernier, il n’a pas à rougir avec ses 16 participantes. Nous 
sommes heureux de la bonne santé de l’association qui 
va atteindre sous peu les quarante années d’existence. 

En juillet 2024, pour la troisième et dernière fois, 
l’association organisera une randonnée patrimoine dans 
le cadre de Terre de Jeux, une opération chapeautée par 

la municipalité. En 2023 elle avait rassemblé 65 
personnes 

qui ont pu découvrir le patrimoine populaire (fours à pain, 
puits, fontaines, croix, chapelle…) de l’ouest de Molac. 
L’été prochain nous nous lancerons à la découverte des 
sites du sud-est au travers d’un parcours d’environ 7 kms 
pour les marcheurs et une quinzaine de kilomètres pour 
les cyclistes. Bien entendu ces randonnées patrimoine 
sont ouvertes à tous, adhérents ou non de l’association.

Nous acceptons toute nouvelle inscription en janvier 
prochain pour le deuxième et troisième trimestre 2024. 
Renseignements au 06 95 14 58 44. 

Détentes et Randonnées  

Les activités ont lieu dans la salle polyvalente aux horaires suivants  :

Marche : tous les mardis à partir de 9h30        Yoga : le mercredi de 19h00 à 20h30

Gym enfant : le mardi de 17h00 à 17h45         Gym adulte : le mardi de 18h45 à 19h45

   ou de 18h00 à 18h45    Pilate : le mardi de 19h45 à 20h45

Les Amis du l’Hermain vous souhaitent une bonne et heureuse année et 
beaucoup de succès à toutes les festivités organisées par les associations.

Les Amis du l’Hermain 
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Graines et Merveilles 

Après une année 2023 bien remplie, à explorer, tantôt 
en après-midi, tantôt en soirée ou à l’aube :

– les bois le premier semestre : plongeon dans 
le monde des chauve-souris, écoute du brame du cerf, 
Land’art, jeux, exploration de nos émotions, découverte 
de l’élagage, fabrication de fusain, reconnaissance des 
arbres et leurs utilisations, réflexion à un cabinet de 
curiosités,

– puis au fil de l’eau le second semestre : 
découverte de l’écosystème de la mare, identification 
d’espèces, exploration en différents lieux riches en 
biodiversité, «la vie dans une goutte d’eau», plongeon 
dans le monde des minuscules grâce aux outils de 
l’observatoire du plancton, initiation à la pêche à la 
mouche avec le club de pêche de Larré, tentative de 
réalisation de l’indice biologique d’un bras de l’Arz...

Les envies foisonnent toujours, et les plus grands 
s’essaient à l’animation avec deux projets menés cette 
année dans le cadre Bouge-toi pour la nature de la FCPN 
«L’hiver bien au chaud» et «Tous à la mare».

Le club réouvrira ses portes au printemps prochain 
autour du thème « La survie, si ça te dit ! » et peut 
accueillir de nouveaux jeunes et moins jeunes, certains 
nous ont rencontré au forum des association.

Retrouvez en images quelques moments de Graines et 
Merveilles, toujours entre événements, concert d’hiver, 
ateliers, stage danse du tournoiement et couture, 
fabrication d’encens, transmission de savoir-faire auprès 
des classes, de groupes de citoyens ou professionnels, 
explorations au fil des saisons...

Jardin - roulotte

Le jardin a beaucoup évolué pour permettre encore 
davantage d’explorations pédagogiques, jardin à cueillir, 
à soigner, à tisser, à teindre... ou à flâner, de quoi se 
déposer entre faune et flore cultivées, et sauvages... Et 
deux roulottes peuvent maintenant accueillir sur de 
petites durées pour des besoins de temps de pause-
reconnexion à soi, à la nature, au sein des élans de vie 
de la ferme... Me contacter si envie en ce sens et nous 
tisserons les possibles.

En maturation, s’ouvreront à nouveau un cycle de Cercles 
de femmes et un de jeunes filles - voyage intime de 
création de 9 mois au cœur de nos cycles, au fil des 
saisons et des lunes. Créer, tisser, prendre soin pour « 
ré-enchanter » son quotidien.

Pour être tenu.e au courant régulièrement des 
propositions, envoyez un mail sur grainesetmerveilles@
gmail.com, venez nous voir, ou appelez...

Joyeux temps plus intérieurs, terreau fertile de ce qui 
germera au printemps.

Pour Graines et merveilles, Julie
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Depuis plus de 20 ans, l’association Kan An Douar propose 
des cours de piano, de guitare et de harpe le lundi, jeudi 
et vendredi soir avec nos deux professeurs diplômés , 
Céline Hétérier et Sami Kassab. 

Chaque mardi, des séances d’éveil musical, pour les 
enfants de 4 à 5 ans et une chorale d’enfants pour les 7 
à 12 ans sont proposées. Il reste de la place. Venez nous 
voir. Possibilité d’assister à un atelier le mardi et venir 
participer à un cours de musique le lundi (pour la harpe, 
piano et guitare) et le jeudi ou vendredi (pour le piano 
et la guitare). 

Des portes ouvertes auront lieu vers mi-juin 2024 (dates 
à définir). 

Depuis la dernière assemblée générale qui a eu lieu 
début octobre, le bureau a un peu changé. Kevin Bonneval 
laisse sa place à Sylvia Gauthier en tant que secrétaire et 
Céline Belloir est notre nouvelle vice-secrétaire. Cécile 
Dujardin reste trésorière et Manuelle Le Gal prend la 
place de vice-trésorière. Au niveau de la présidence, 
Mélanie Chouan garde sa place et elle est secondée par 
Karin Galin, vice-présidente. 

Toute l’équipe vous souhaite une bonne année 2024 ! 
Musicalement !

Kan An Douar Les Joyeux Molacois

L’année 2023 se termine avec son lot de peines et de 
joies, le club a été touché par la perte de figures qui ont 
marquées l’association pendant de nombreuses années.

Madeleine LE TILLY qui a été une présidente dynamique, 
dévouée et conciliante avec l’ensemble des adhérents. 
Raymond RIO qui fut également une cheville ouvrière du 
club, et aussi quelques fidèles adhérents, nous en gardons 
un émouvant souvenir.
Nous présentons nos condoléances à toutes les familles 
concernées.

L’année s’est achevée par le repas de Noël, le 7 décembre 
dernier qui a donné satisfaction aux 40 convives.

Le 12 décembre, le bureau s’est réuni pour établir le 
calendrier des activités 2024 qui reste à finaliser, il sera 
distribué en début d’année.

Bonne et heureuse année 2024.
Monique MORICE

Si vous êtes intéressés pour participer à un cours ou 
avoir de plus amples informations, contactez-vous !

Mail : associationkanandouar@gmail.com

Blog : https://kanandouar.asso-web.com

Facebook : Association Kan An Douar Molac

Mélanie Chouan sur la gauche, entourée des 
membres de l’association et des élèves de musique ! 
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Molac Festiv’ 
Après le beau succès de la fête de la musique en juin, ce fut celui du 
concert Gospel le dimanche 15 octobre en l’église de Molac. En effet, il 
y avait déjà affluence avant l’ouverture des portes. Il ne restait guère de 
place dans la nef pour écouter, en première partie, la très belle voix de 
Cécile Andrault (Cécile A.) interprétant les compositions de son album 
qui sortira très prochainement. Ce dernier était déjà en vente près du 
vin chaud et des pâtisseries fabriquées par les membres de Molacfestiv’. 
Après un petit entracte Cécile a changé de costume et enfilé la toge 
pour diriger le chœur de Gospel pendant 1 heure 30. Les choristes ont 
repris beaucoup de standards du genre. Des traditionnels comme « 
Oh happy day », « Joshua fit the battle of Jericho », « Amazing grace » 
ou encore « Let my people go » un air plus connu sous le titre français 
« Armstrong » de Claude Nougaro. Pour la dernière, les choristes ont 
laissé tomber leurs toges et interprété un gros succès de Jimmy Cliff 
« I can see cleary now ». Une chanson pleine d’espoir en ce moment 
d’actualité sombre et anxiogène, pour le plus grand bonheur du public. 
C’est ce que l’on ressentait en tous cas au vu des applaudissements 
nourris ainsi que des remerciements à la sortie du spectacle. 

Nous remercions chaleureusement les participants pour leurs 
commentaires et leurs dons au chapeau. Un plein de joie apporté 
par ce très talentueux groupe « Sounds off freedom » venu de la 
région Lorientaise pour nous apporter son arc en ciel. Vous pouvez 
retrouver les vidéos du concert sur le facebook « molac festiv ».

Cela nous encourage à poursuivre et à proposer de nouveaux 
événements culturels accessibles à tous. Nous étudions d’ores et 
déjà d’autres spectacles pour 2024 qui pourront se dérouler soit à 
la salle polyvalente soit à nouveau dans l’église, selon le thème qui 
sera retenu par la commission artistique de Molacfestiv’.  
Pour les financer, le repas annuel aura lieu le samedi 03 février à 
la salle polyvalente et notre traditionnelle fête de la musique se 
déroulera le samedi 15 juin. 
 En attendant de vous voir ou revoir devant ou sur les planches, nous 
vous souhaitons à toutes et à tous, une très belle année culturelle 
sur notre commune et ailleurs.

 André Séné

Un grand Bravo à tous les bénévoles et merci à tous les participants !

Avec un résultat à consolider de 7000 €, les organisateurs du téléthon de 
Molac / Le Cours sont très satisfaits de cette édition. Malgré le mauvais 
temps, surtout le matin, le public a répondu présent. Tous les pains cuits 
aux vieux fours ont été vendus. Les bénévoles du four du Quinquizio, 
malgré la destruction d’un de leurs chapiteaux par le vent, ont su rebondir 
et mener à bien leur animation. Les voitures anciennes avec le père Noël, 
les bateliers de Célac et le marché de Noël ont, chacun à leur manière, 
su attirer le public. Bravo à Michaële pour ses calendriers de l’avent et 
son scrapbooking ! Le Bar L’escale a régalé les amateurs d’huîtres. Les « 
Amies brodeuses » font un très bon résultat tandis que la vente de jouets 
d’occasion est beaucoup plus mitigée. La buvette du bourg avec son vin 
chaud et son chocolat chaud a été prise d’assaut l’après-midi. En soirée, le 
Jambon grillé-frites a eu également beaucoup de succès avec 269 repas 
servis dont 16 enfants. Le résultat final est moins bon que l’année dernière 
mais c’est dû au fait que « Telle est ton idée » n’a pas pu organiser son 
habituelle randonnée suite aux tempêtes de novembre. 

Merci : 

« Au Fournil de Molac »  pour la fourniture et confection des pains du Quinquizio, 
La boulangerie Olivier de Pleucadeuc pour les petits pains, « Au fournil de la  
Tour » de Ploërmel pour les fars du repas… 

Mais aussi : la Charcuterie Artisanale Pitou à Bohal, L’équipe de cuistots de Mika, 
L’Escale Bar, Le Verre au Centre, Régalette de Saint-Nolff, Molac Expo, L’association 
de la Chapelle de l’Hermain, Kof Melen, L’amicale de l’ESLM, Scrap’Molac, la 
micro brasserie TWEM, le Défi Voie Verte de Questembert, les agriculteurs de 
Questembert pour le fruit de leur vente de pommes de terre, les Mairies de Molac, 
de Le Cours et de Saint-Guyomard, les commerces de Molac pour la vente des 
tickets de repas, tous les bénévoles à titre individuel, notamment ceux du four 
du bourg etc… mais aussi ceux de la préparation de la rando et les propriétaires 
de terrains même si la rando n’a pas eu lieu… Nous leur donnons RDV pour le 10 
novembre 2024. Nos excuses à ceux que nous aurions oublié.
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Vie associative

Nous remercions chaleureusement les participants pour leurs 
commentaires et leurs dons au chapeau. Un plein de joie apporté 
par ce très talentueux groupe « Sounds off freedom » venu de la 
région Lorientaise pour nous apporter son arc en ciel. Vous pouvez 
retrouver les vidéos du concert sur le facebook « molac festiv ».

Cela nous encourage à poursuivre et à proposer de nouveaux 
événements culturels accessibles à tous. Nous étudions d’ores et 
déjà d’autres spectacles pour 2024 qui pourront se dérouler soit à 
la salle polyvalente soit à nouveau dans l’église, selon le thème qui 
sera retenu par la commission artistique de Molacfestiv’.  
Pour les financer, le repas annuel aura lieu le samedi 03 février à 
la salle polyvalente et notre traditionnelle fête de la musique se 
déroulera le samedi 15 juin. 
 En attendant de vous voir ou revoir devant ou sur les planches, nous 
vous souhaitons à toutes et à tous, une très belle année culturelle 
sur notre commune et ailleurs.

 André Séné

Un grand Bravo à tous les bénévoles et merci à tous les participants !

Avec un résultat à consolider de 7000 €, les organisateurs du téléthon de 
Molac / Le Cours sont très satisfaits de cette édition. Malgré le mauvais 
temps, surtout le matin, le public a répondu présent. Tous les pains cuits 
aux vieux fours ont été vendus. Les bénévoles du four du Quinquizio, 
malgré la destruction d’un de leurs chapiteaux par le vent, ont su rebondir 
et mener à bien leur animation. Les voitures anciennes avec le père Noël, 
les bateliers de Célac et le marché de Noël ont, chacun à leur manière, 
su attirer le public. Bravo à Michaële pour ses calendriers de l’avent et 
son scrapbooking ! Le Bar L’escale a régalé les amateurs d’huîtres. Les « 
Amies brodeuses » font un très bon résultat tandis que la vente de jouets 
d’occasion est beaucoup plus mitigée. La buvette du bourg avec son vin 
chaud et son chocolat chaud a été prise d’assaut l’après-midi. En soirée, le 
Jambon grillé-frites a eu également beaucoup de succès avec 269 repas 
servis dont 16 enfants. Le résultat final est moins bon que l’année dernière 
mais c’est dû au fait que « Telle est ton idée » n’a pas pu organiser son 
habituelle randonnée suite aux tempêtes de novembre. 

Merci : 

« Au Fournil de Molac »  pour la fourniture et confection des pains du Quinquizio, 
La boulangerie Olivier de Pleucadeuc pour les petits pains, « Au fournil de la  
Tour » de Ploërmel pour les fars du repas… 

Mais aussi : la Charcuterie Artisanale Pitou à Bohal, L’équipe de cuistots de Mika, 
L’Escale Bar, Le Verre au Centre, Régalette de Saint-Nolff, Molac Expo, L’association 
de la Chapelle de l’Hermain, Kof Melen, L’amicale de l’ESLM, Scrap’Molac, la 
micro brasserie TWEM, le Défi Voie Verte de Questembert, les agriculteurs de 
Questembert pour le fruit de leur vente de pommes de terre, les Mairies de Molac, 
de Le Cours et de Saint-Guyomard, les commerces de Molac pour la vente des 
tickets de repas, tous les bénévoles à titre individuel, notamment ceux du four 
du bourg etc… mais aussi ceux de la préparation de la rando et les propriétaires 
de terrains même si la rando n’a pas eu lieu… Nous leur donnons RDV pour le 10 
novembre 2024. Nos excuses à ceux que nous aurions oublié.

Téléthon de Molac / Le Cours, 
une belle fréquentation pour                               
un très bon résultat à 7000 €.

« Telle est ton idée », collectif du téléthon 
de Molac/Le Cours vous souhaite une 

Bonne et Heureuse Année 2024.»
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Vie intercommunale

Biodéchets  

Festi’mômes
Cette fin d’année 2023 a été marquée par Festi’mômes, un 
festival bien connu des parents mais aussi des enfants.

Mis en place sur le territoire de Questembert Communauté, ce 
festival offre à nos chers bambins une ouverture sur le monde 
des arts vivants. 

Il se déroule tous les deux ans, avec plusieurs spectacles de 
styles différents.

Festi’mômes s’est déroulé du 25 octobre au 05 novembre sur 13 
communes. Les différentes compagnies ont pu faire s’évader 
chacun des spectateurs dans des mondes imaginaires.

Les 27 et 28 octobre dernier, « La Fabrique » s’est invitée dans notre commune.

La représentation proposée par la Compagnie Sans Soucis, nous invite à découvrir un monde alliant le papier et 
la musique. Cette histoire sans parole, nous propose une fable sur le temps qui passe et le monde qui bouge, pas 
toujours dans le bon sens. Il y a d’abord l’enfant puis l’homme, il y a la graine puis l’arbre. Tout deux vont grandir, 
se transformer au fil des différentes saisons.

La Fabrique présente un monde de papier, tout en poésie, qui se contruit et s’anime sous les yeux émerveillées 
des spectateurs, à l’aide de mécanismes et de techniques ingénieuses.

Les enfants des A.C.M. de Molac ont eux aussi 
participés à l’organisation du festival. Les enfants 
ont créé les différentes décorations installées dans 
le hall d’accueil. Un goûter a été proposé aux enfants 
en sortant de chaque représentation.

Une belle expérience proposée aux enfants de nos 
communes. Ceux ci sont repartis les yeux pleins 
d’étoiles !

Une centaine de spectateurs se sont répartis sur les 
3 séances proposées sur notre commune.

A partir du 1er janvier 2024, le tri des biodéchets se généralise en France. Déchets de cuisine, 
du potager, végétaux, tous les biodéchets devront désormais être triés par les habitants.

Vous ne disposez pas de composteur individuel ? Obtenez le gratuitement en prenant rendez-
vous auprès du service déchets de Questembert Communauté.  

Contact : service déchets au 02 97 26 10 21 ou sur dechets@qc.bzh
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Rénovations et dépannages en électricité

1er et 3eme mardis du mois.

Près du Verre au centre de 16h30 à 19h.

La ferme 3 les noës (charcuterie)

Twem : Microbrasserie Artisanale. 

« Notre activité principale est la production 
de bières avec des matières premières 
provenant à 90% du local (Bretagne ou 

France). Nous produisons, embouteillons 
et conditionnons dans notre local situé 
21 Lanvaux à Molac. Retrouvez notre 

programme sur facebook »
Les tarifs et informations sont sur le site 

animozen56.com

Retrouvez 
nous sur le site 

internet
www.molac.bzh

Nouvelles entreprises



Juin
09

15

Elections européennes

Fête de la musique - MOLAC FESTIV’

22 /23 Festival de la Vieille soupape - MOLACEXPO

29 Terre de jeux à PLEUCADEUC

29 Spectacle de cirque - APEL

Juillet
05 Kermesse - APEL école SAINT-PIERRE

Septembre
07

07

14

21

Forum des associations

Tournoi de foot jeunes + repas moules frites - ESLM

Loto - APEL école SAINT-PIERRE

Repas - KOF MELEN

Février
03 Repas – MOLACFESTIV’

17 Repas à emporter - APEL

Mars
23 Repas à emporter - LAVOIR

24 Boum du carnaval - APEL école SAINT-PIERRE

30 Assemblée générale - ACCA

Agenda   Sous réserve de modification

Avril
06 Repas - ESLM

07 

27

Randonnée - OGEC 

Tour de Bretagne cycliste - D5 (passage vers 13h10)

Pour aider les usagers à se repérer facilement dans le bourg,  
des modules signalétiques seront installés en début d’année.  


